

学校だより 令和6年10月31日



はまかせ

11月号 芦屋市立浜風小学校長 俵原 正仁



浜風小学校HP

体験をすることで得られること

◆キッズニアの創業者であるハビエル・ロペス氏は、「人が一般的に覚えている確率」を次のように言っています。

文字を読む行為 10% 言葉を聞く行為 20% 視覚で見る行為 30%
 聞くと見る両方 50% 話したり書くこと 70%

文字を読む行為は 10%。つまり、新聞や雑誌などで読んだことは 10%ぐらいしか覚えていないということです。ラジオなど言葉を聞く行為では 20%。ポスターや看板など視覚で見る行為では 30%。これが、聞くと見る両方になると 50%。話したり書くことで 70%と増えていきます。ところがさらにいい方法があります。それは、体験することだそうです。数値は 90%。

実は、このロペス氏の数字は、「覚えよう」と意識していない時の話です。だから、例えば覚えようという気になって漢字を読んだ場合に10%しか覚えられないということはないのですが、それでも漢字を覚える時にただ読んだり見たりしているだけよりも、実際に書いた方が覚えやすいということは間違いありません。さらに、書く行為にプラスアルファ(人に教える、字源を調べる等)が入れば、ほぼ忘れることはないはずで。

しかも、体験の利点は記憶に残りやすいということだけではありません。

体験することによって感動や思いがより大きくより深くなるということもあげられます。このことは、6年生ならわかるはずで。修学旅行に行く前に、学校で本やネットで調べた時に感じたことと、実際に広島で自分の目で見て、直接話を聞いて、体験した時に感じたことは随分違ったと思います。5年生の自然学校、4年生の海の学校でも同じことが言えるでしょうし、1, 2, 3年生にしても、遠足や社会見学、生活科や理科の実験などいろいろな場面で実際に体験して感じたことがあるのではないのでしょうか。

受け身ではなく、自ら意欲的に取り組むことで、知識も定着し、感動も大きくなっていきます。「ただ話を聞くだけでなく、実際に書いたり聞いたり発表したりするなど、体を動かすこと、体験することで多くのことを学ぶことができる」ということです。

早いもので今年度も後半戦に入りました。全ての宿泊的行事も終わり、次は音楽会です。現在、教職員一同、浜小体育館を素晴らしいコンサート会場に変身させることができるよう、子どもたちと共に練習に取り組んでいます。一生懸命練習した体験や当日緊張して演奏した体験から、音楽会においても、きっと子どもたちは多くのことを学んでくれると期待しています。

〈11月の予定〉



- 1日(金) 3～6年 14:25 下校 (職員研修のため)
- ※1・2年 12:35 下校 (給食なし)
- 3日(日) 文化の日
- 4日(月) 振替休日
- 5日(火) 全校朝会 (TV)
- 7日(木) ペア活動 脊柱2次検診 (5年該当児童)
- 8日(金) 2～6年 14:45 下校 (会議のため)
- 11日(月) トライやるウィーク(～15日(金))
- 14日(木) 企画委員行事 (朝)
- 18日(月) 2～6年 14:45 下校 (会議のため)

※ 状況により予定が変更することもあります。

- 19日(火) スクールカウンセラー相談日
スクールソーシャルワーカー相談日
- 21日(木) こども音楽会
- 23日(土) 音楽会
- 25日(月) 音楽会代休日
- 26日(火) 不審者対応訓練 
- 28日(木) 3・4年スマホ人權教室
- 29日(金) 2～6年 14:45 下校 (会議のため)

〈今後の予定〉

- ◎12月9日(月)～12日(木) 個人懇談
- ◎12月20日(金) 給食終了
- ◎12月25日(水) 2学期終業式
- ◎1月7日(火) 3学期始業式
- ◎作品展・・・1月31日(金)にオープンスクールとして、体育館にて作品を展示する予定です。

〈1日(金)の特別時程について〉

この日、芦屋市人權教育研究大会に人權研修として市内学校園の教職員が参加するため、3～6年生は14:25に下校します。なお、1・2年生につきましては、給食なしで12:35の下校となります。(らいおん学級、キッズスクエアはあります。)ご理解いただきますようお願い申し上げます。

〈音楽会について〉

先日10月25日(金)付にて、「第43回音楽会のご案内」を配布しております。たくさんのお願いをさせていただき恐縮ではありますが、必ずご確認くださいお越しく下さい。また、ご参観者が1家庭3名を超える場合、「音楽会入館証」を配布いたしますので、当日ご提示ください。

また、演奏開始時刻につきまして、前半演奏開始時刻と後半開始時刻のみを後日配布のプログラムに記載いたします。それ以外の演奏時間につきましては、時間が多少前後する可能性もありますので、時間に余裕をもってお越しく下さい。なお、演奏中は会場扉を閉めますので、途中で中に入ることができません。児童が落ち着いた雰囲気を始められますように、保護者の皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



〈個人懇談会について〉

今年度は、12月9日(月)～12日(木)まで、2学期末個人懇談会を実施します。後日、お手紙を配布いたしますのでご確認ください。お子さまの学習や生活の様子などについて、ご家庭と情報交換したいと思います。